

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfarceros, 1.

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

ALMERIA

SUSCRIPCIONES
En Almería, un mes 1'50 pts.
Provincia, trimestre 5'00 »

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DEPENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

**La labor de los alemanes
Un submarino alemán
hunde a dos veleros.**

Próximamente a la una y media de la tarde del día de ayer, comenzó a circular por la ciudad el rumor de que habían llegado a este puerto numerosos supervivientes de dos veleros torpedeados próximos a nuestras costas.

Inmediatamente procuramos inquirir noticias sobre el hecho, labor no fácil por la coincidencia del día festivo.

Nuestros primeros pasos los dirigimos a la Comandancia de Marina, donde por los dependientes de aquella casa, se nos dijo que lo que se decía era cierto, noticia que se confirmó después por la presencia de varios marinos que juntos a la puerta de la Comandancia ofrecían un aspecto lastimoso, puesto que se hallaban despojados de sus ropas y algunos de ellos descalzos.

Según las noticias que éstos nos han comunicado como las que hemos adquirido de personas que se decían bien informadas, lo ocurrido fué lo siguiente.

Procedente de Dakar y con rumbo a Marsella, marchaba la goleta de nacionalidad francesa «Almirant Lafont». A las tres de la madrugada de ayer y en el sitio conocido por Punta del Sabinal, a dos millas y cuarto de nuestras costas fué detenido por un sumergible alemán, cuya tripulación después de detener al capitán del velero durante cinco horas, colocó a dicho buque tres bombas haciéndolo desaparecer a los pocos minutos de la superficie del agua.

Los alemanes antes de verificar su plausible determinación, se incautaron de los víveres y ropas que el buque conducía.

La tripulación se ha salvado. Esta la componen siete hombres. Llámase el capitán, Fabre.

Conducía carga de simiente de palma.

El buque desplazaba 58 toneladas neto.

Lo realizado por los submarinos alemanes no termina con lo que acabamos de relatar; aún queda más.

Juntamente con el «Almirant Lafont», a poca distancia de éste, caminaba el bergantín italiano «Santa Teresa» que procedente de Málaga, llevaba cargamento de plomo para Marsella.

Este fué detenido por el mismo submarino en igual sitio y hora, después de saquearlo y cometer los mismos procedimientos que con el buque anterior fué hundido a cuyo objeto colocaron a bordo del «Santa Teresa» varias bombas que hicieron naufragar al bergantín en breves momentos.

El comandante del sumergible, envió antes de proceder al hundimiento, varias parejas armadas de marinería, obligando a la tripulación del primero, maniobrar en el sentido de que el bergantín se retirase fuera de las aguas jurisdiccionales, donde una vez verificado esto, se ordenó la colocación de las bombas.

El «Santa Teresa» desplazaba 165 toneladas.

Tenía tres palos.

La tripulación la componían 9 hombres, que se hospedan en el H. Madrid.

Los supervivientes fueron convenientemente atendidos por los consules de Francia e Italia.

Según nuestras noticias aunque las damos solo a título de rumor, el sub-

marino aludido atacó con anterioridad a otros dos veleros, uno de ellos, británico.

Política española

(POR TETÉGRAFO Y TELÉFONO)

Los navieros se reúnen

Madrid, 26.—A las cinco de la tarde se han reunido los navieros y el señor Ventosa, tratando sobre el problema de los transportes.

Manifestaron que por la noche se reunirían con el señor Cambó.

A las seis los reunidos visitaron al ministro de Fomento.

“Eso que molesta” en la subcomisión de Hacienda

Madrid, 26.—Hoy no se ha podido reunir en el Congreso la subcomisión de Hacienda, por hallarse atacados los señores que la forman, de la epidemia desarrollada en Madrid recientemente.

Villanueva afónico

Madrid, 26.—El presidente del Congreso, señor Villanueva, se encontraba ayer afónico.

Por este motivo, hoy se vió obligado a guardar cama.

A pesar de esto, ha facilitado una nota oficiosa que dice lo siguiente:

«Se alternarán los debates de los sucesos de Agosto, con la discusión de las reformas militares y otros proyectos de reformas, especialmente el que se refiere al mejoramiento de los empleados civiles.»

Un banquete

Madrid, 26.—Hoy ha celebrado un banquete la Sociedad de agentes comerciales.

Asistieron numerosas personalidades, entre ellas, los señores Natalio Rivas, Prat, Sacristán y otros.

Se dió lectura a muchas adhesiones.

El rey no irá a Barcelona

Barcelona, 26.—En los centros oficiales se desmiente el insistente rumor relativo a que don Alfonso tenga proyectado un viaje a esta ciudad.

Comisión a Madrid

Barcelona, 26.—Se ha acordado que una comisión de concejales de este Ayuntamiento, visite al señor Maura, para entregarle el proyecto relativo a las reformas de los ayuntamientos.

Registro social.

Nuestro compañero de redacción don Juan Pérez Almansa ha salido esta madrugada para Granada.

También ha salido para la ciudad de los Cármenes el aventajado estudiante don Miguel Guill Orozco.

Ayer tarde llegó a nuestra capital, el estudiante de la facultad de Medicina don Antonio Díez Zúñiga.

Han marchado a Barcelona, las simpáticas señoritas Clara, Berta y Cecilia Clouth, acompañadas de su señora madre doña Dolores Fernández.

Para Alhama, ha marchado, el joven estudiante don Manuel Rico.

Nuestro joven amigo don Ubaldo Abad Carretero ha contraído matrimonio con la bella señorita María Villar Castillo.

Deseamos a los cónyuges una eterna luna de miel.

Mérida soñador

El Barba y la policía

La policía recogió anteayer al anciano Gaspar Gutiérrez (•) Barba, por ejercer la mendicidad.

Al tener conocimiento el Gobernador, de quien se trataba, en vez de enviarlo al Asilo, le impuso 25 pesetas de multa.

Pero es el caso que el hombre al ver que iba en serio lo de entrar en la cárcel, sacó según nos han dicho de un calcetín los cinco duros e hizo efectiva la multa.

La fábula de la lechera se ha cumplido en el Barba.

Amonionando, una a una, las piezas de cobre que en sus manos depositaban los caritativos transeuntes y entregándose a fantásticos sueños, producidos en su viejo organillo, y realizables con su pequeño capital, su imaginación volaba a prometedoras regiones.

Y cuentan que al despertar de las orgías, pasadas entre bellas princesas y cuyo último recuerdo de su persona fué que fumaba opio en una pipa de grandes dimensiones, se desvaneció la pesada atmósfera que le rodeaba y al reclamar un beso de una náyade que le aprisionaba entre sus bellos brazos nacarados, se encuentra el pobre Barba, sujeto por los huesudos brazos de una pareja de policías.

¡Triste realidad exclamó el viejo!

A. C. P.

..: Sucesos de ayer ..:

Arrollada por un coche

En el Barrio Alto fué atropellada por un coche, la niña María Fruto García. Asistida en la Casa de Socorro Municipal, se le apreciaron varias erosiones en el lado izquierdo de la cara. Pasó a su domicilio.

Niña herida

La niña Isabel Fernández Sánchez, de 10 años, fué curada en la Casa de Socorro, apreciándosele una herida contusa en la ceja izquierda producida por una pedrada.

Caida en el Teatro

En la función de cine celebrada ayer tarde en Variedades, fué víctima de una desgracia el niño de 10 años Santiago Frías Pradal.

Se produjo la fractura del tercer inferior del brazo derecho.

Fué asistido en la Casa de Socorro. ¡Señor Gobernador! en las secciones de la tarde van ocurridos varios accidentes y es lástima que con la inesperienza de los pequeños, un día haya que lamentar algún suceso grave.

A todo trance debe S. S. evitarlo.

Desgracias ocurridas en la bendición de una Virgen

Con motivo de una fiesta celebrada ayer en el Manicomio, ocurrieron varias desgracias.

Tres niñas vestidas de ángeles, sufrieron graves quemaduras.

Por un descuido, una vela prendió fuego a sus vestidos. El padre de una de ellas y el maestro de los Molinos, también sufrieron quemaduras al querer auxiliarlas.

Fueron todos asistidos en la Casa de Socorro, apreciándosele: A Juan Forté Rosillo, de 10 años, quemaduras de segundo grado en los miembros superiores y en la cara; a Fernando Molina Aguilar, de 4 años, quemaduras de se-

gundo grado en diversas partes de al cara, tronco y extremidades.

Las dos ingresaron en el Hospital en grave estado.

A Isabel López Alvarez, de 10 años se le apreciaron quemaduras de segundo grado en el brazo derecho.

Iguamente fueron curado: Agustín Molina García, de 58 años, maestro de instrucción primaria, de quemaduras en la mano derecha y Francisco Molina Aguilar, también de quemaduras en ambas manos.

Por milagro no hubo que lamentar más desgracias.

De la provincia.

Huerca Overa

Comunican del aquel pueblo que en la barriada llamada el Saltador ha sido detenido Miguel Lopez, de 21 años, que estaba reclamado por el Juez de Instrucción del Partido, por delito de violencia.

Los Gallardos

Dicen de aquel pueblo, que José Grima Alonso se presentó en el cuartel de la Guardia Civil, denunciando que le habían causado destrozos en un bancale de una finca de donde es aparcerero propiedad de don Bartolomé Castaño Flores. El daño consistía en unos tres celemines de habas que las tenía puesta asecar, y que fueron destrozadas por tres caballerías, propiedad de don Antonio Trillos Díaz.

Al oír dar cuenta a su amo de lo sucedido, se encontró con Antonio Trillo y con un tal Pedro Molina siendo insultado y amenazado de muerte por este último, en defensa de otro.

Alega el denunciante que no había hecho la denuncia en el acto, por no haberse atrevido.

NOTAS BREVES

Escrito al Gobernador

Los vecinos de la calle de la Torca e inmediatas han presentado un escrito al Gobernador Civil, quejándose de que en dicha calle existen algunas casas de prostitución que tienen en constante sobresalto a los pacíficos y honrados vecinos de aquel as inmediaciones.

Hospital provincial

Guardia para hoy: Médico.—D. Rafael Araez Pacheco. Pract. cate.—D. José Gil Segura. Retén de 5 a 7 tarde. Pranicante.—D. Manuel Moriana Lopez.

Movimiento carcelario

Entrados.—Ninguno. Salidos.—Juan García Sanchez. Quedaban reclusos en el día de ayer 43 hombres y 6 mujeres.

Casa de Socorro

Guardia para hoy: Médico.—Don Miguel Vigar y Mata. Practicante.—Don Amador Diaz. Retén de 6 a 8 tarde. Médico.—Don Antonio Fernández Larena. Practicante.—Don Emilio Murcia.

Detenidas

Ayer fué detenida Antonia Olivares Ferrón (a) La Borracha por blasfemar en la calle Real de las Tiendas.

Vida obrera

Para el gremio de camareros CONVOCATORIA

Por la presente se cita a los compañeros de los distintos gremios de que se compone esta sociedad, a junta general para el lunes, 27 de los corrientes, a las doce de la noche (hora ofi-

cia). con el fin de discutir la orden del día redactada por la junta directiva de esta sociedad.

Encareciendo a todos sean puntuales en asistir a esta junta por ser de sumo interés y de gran trascendencia para nuestro interés colectivo.

Compañeros a la junta del lunes. El presidente, Francisco Pérez.—El secretario, Antonio Almansa.

Reformas sociales

Para las nueve de la noche de hoy, lunes, está citada la Junta Local de Reformas Sociales para continuar la sesión del jueves último y que fué suspendida con objeto de que el señor alcalde, haciendo uso del amplio voto de confianza que le fué otorgado, gestionase lo pertinente cerca de los patronos que no concurren al acto para la pronta solución de la huelga.

Esta noche asistirán todos los patronos, y parece ser que las gestiones realizadas darán un resultado satisfactorio para los obreros zapateros.

Mucho celebraremos que queden armonizados los deseos de ambas partes.

TORERIAS

Considerando terminado el plazo que creímos oportuno conceder para ocuparnos de las corridas de feria volvimos a insistir en el mismo tema y nuevamente preguntamos: ¿qué hay de las corridas de feria? ¿Vamos a esperar a que las ranas crecen peios para solucionar cuanto con los festejos de Agosto se relaciona?

Por nuestra parte creemos cumplir con nuestro deber, advirtiendo con tiempo los inconvenientes con que se han de tropezar para la organización de festejos y corridas, si como siempre lo dejamos todo para última hora.

El día 30 festividad del Corpus y según rumores, tomará parte en la corrida que se ha de celebrar en Sevilla el valiente matador de toros almeriense Julio Gómez «Relampagueito».

El cartel definitivo para el día 2 ha quedado constituido en la forma siguiente: Saulo Ballesteros Herrerín, José López Iguñío, Faustino Virgiola Torquito III con reses de don Manuel Santos del Colmenar Viejo.

A VIGAR

En Madrid

Madrid, 26.—Hoy se ha celebrado en esta corte una corrida de toros, en la que han actuado los matadores Martín Vázquez, Pacomio Peribáñez y Pedro Carranza.

La plaza está desanimada. El ganado lidiado pertenece a la vacada de Félix Gómez.

Primer, retinto. Es foguado. Vázquez da una estocada en tablas y descabella felizmente.

Segundo, retinto. Pacomio realiza una faena tranquila y en ocasiones lucida.

Le propina al de Gómez un pinchazo y una media que quita al bicho de en medio.

Tercero, Carranza da artísticos pases ayudados, después de dos pinchazos y una alta.

Cuarto, Vázquez hace una buena faena, dando pases de rodilla.

Entra derecho y larga una estocada que precede a otra alta.

Quinto, Pacomio le muletea serenamente, quitándose al enemigo de la vista, con dos medias.

Sexto, Salta la barrera. Los peones le atorran con varios pares de ruido.

Carranza le propina una estocada a paso de banderillas.

En Vista Alegre

Madrid, 26.—Con una desanimación absoluta se ha celebrado la corrida de hoy.

Los novillos son de la ganadería de Muriel.

En el primero, Gavira sufre un palotazo al dar una estocada.

El banderillero Rota es volteado aparatadamente.

En el cuarto Gavira le muletea breve dando dos pinchazos y una baja.

Carnicerito en el segundo bicho, hace una faena tranquila, da dos pases, tres pinchazos y una entera.

En el quinto a la hora de la muerte da una serie de pinchazos que logra aburrir al público.

Por último descabella con éxito. Torquito, en el tercero realiza una faena superior.

En los quites sufre una cogida emocionante pasando a la enfermería. Este tiene un palotazo en el costado.

Gavira se encarga de matar al toro haciéndolo de una entera.

Al sexto, Torquito le propina muchos pinchazos.

Lo de Gergal

El conflicto planteado con motivo de los abusos cometidos por los comerciantes de Gergal, haciendo pagar al vecindario precios más altos, de la tasa, a los artículos de primera necesidad, según nuestras noticias ha tenido una satisfactoria solución, gracias a las gestiones llevadas a cabo por nuestro estimado compañero en la prensa don Alberto Orta, a quien el Gobernador Civil de la provincia, le nombró delegado de su autoridad para que llevara a efecto una información que esclareciera y depurara las anomalías que se han cometido con los honrados vecinos de dicho pueblo.

El señor Orta ha sido objeto de cariñosas atenciones por parte de aquel vecindario por la independencia y justo proceder en su cometido.

A las felicitaciones recibidas una las nuestras el señor Orta muy sinceras y especialmente al pueblo trabajador de Gergal que ha visto sus deseos de indiscutible justicia coronados de éxito.

Sobre un suelto de ayer

Ayer se publicó en estas mismas columnas un suelto breve contra el guardia municipal Pascual Tristán. Este suelto fué motivado por una denuncia del ciudadano almeriense Francisco Perez Sapiens. No defendemos a Tristán, ni partimos una paja por la persona de nadie, defenderemos únicamente la razón, y a tenor de esto, por haberse nos demostrado que la denuncia hecha por señor Perez no tenía las agravantes que él puso de manifiesto, lo hacemos constar así.

El único comentario que esta rectificación nos sugiere, es el de que no publicaremos queja ni denuncia alguna, viniere de quien viniere, como no esté garantizada con la firma del denunciante, la cual aparecerá al pie de su escrito.

Movimiento de buques

Entrados

Vapor «Tintoré» procedente de Melilla con pasajeros para nuestro puerto.

Salidos

Vapor Cullerá para Melilla con carga y pasajeros para aquel puerto.

Vapor «Tintoré» para Barcelona y escaleas con carga y pasajeros.

CONTRA EL IMPERIALISMO

POR TELÉGRAFO

Parte francés

Madrid, 26.—El parte oficial francés dice:

Artillería intensa en el bosque de Haugard.

Al S. del Avre fracasaron los golpes de mano del enemigo, haciendo numerosos prisioneros.

En Ovíllers fuerte bombardeo. Las dos tentativas del enemigo en Champagne fracasaron.

Las patrullas francesas, hicieron prisioneros en Aillet.

Parte alemán

Madrid, 26.—El parte oficial alemán dice:

Al S. de Dniopé y ambos lados de Dixmude pequeños encuentros con prisioneros.

Por la noche aumentó el cañoneo en algunos puntos que fué vio entísimo en Kennuel y Somme.

Entre Montdidier y Vaillet fracasaron los terribles ataques de los ingleses.

En el resto del frente exploraciones. Hicimos prisioneros yanquis al O. E. de Montdidier al medio día del 24.

El enemigo atacó empleando enormes efectivos, siendo rechazado.

Noticias generales

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Nuevo Académico

Madrid 26.—Esta tarde en la academia de medicina, con la solemnidad del caso, se ha celebrado la recepción del nuevo académico doctor Dasp especialista en neurología y psiquiatría.

Presidió el acto el doctor Cortezo quien pronunció un brillante discurso.

Le contestó muy elocuentemente el señor Ortega Morejon.

Descubrimiento de busto.

Barcelona 26.—Con una solemnidad grandiosa se ha descubierto el busto de don Ramón Balle.

Asistieron las autoridades. Varios oradores ensalzaron los grandes méritos del maestro.

La fiesta de la flor

Barcelona 29.—Se está celebrando con gran brillantez la Fiesta de la flor. Reina una animación enorme.

La recaudación asciende a una cantidad respetable.

Un mitin

Barcelona 26.—En el teatro Comico se ha celebrado con una concurrencia enorme un mitin obrero.

Acordaron declarar el paro general el día 28 de los corrientes, si para esta fecha, no se acepta la jornada de ocho horas.

Gran mitin izquierdistas

Zaragoza 26.—En el Teatro Circo se ha celebrado un grandioso acto de afirmación izquierdista.

Asistieron más de 4000 personas. Pronunciaron brillantes y enérgicos discursos los señores Cauro, Alborno y Lerroux.

Trataron ampliamente del problema económico social.

El señor Lerroux dijo, que el Gobierno nada práctico tiene acordado para después de la guerra, aunque el conflicto europeo esta próximo al fin.

Los oradores censuraron con dureza la política monárquica a la que culpaban toda la responsabilidad de la situa-

ción crítica actual porque atraviesa España.

En el mitin reinó gran entusiasmo, siendo el orden completo.

Sobre una cesión.

Barcelona, 26.—Con motivo de la anulación de la cesión hecha de su flota por la casa Pinillos a la de Sota y Aznar, la tripulación que con este motivo quedó sin ocupación, volverán de nuevo a sus puestos.

Noticias de Santander

Santander, 26.—Las municiones que traía a bordo el submarino U. 56 recientemente llegado a este puerto, han sido trasladadas al cuartel de María Cristina.

—Esta tarde han entrado al muelle el torpedero número 8, y los destroyers «Villamil» y «Bustamante» buques de nuestra marina de guerra.

—Próximo a estas costas se ha visto pasar un crucero francés.

Noticias de Córdoba

Córdoba, 26.—Comunican de esta ciudad que ha comenzado la feria con gran animación.

La venta de ganados alcanza precios altos.

Con gran brillantez se ha inaugurado la Exposición de Pinturas, viéndose algunos cuadros de verdadero mérito artístico.

La concurrencia de forasteros es grande.

—El señor Bergamín ha pronunciado una interesante conferencia en el Ateneo Mercantil.

Dijo que España posee medios para vivir sin auxilio de extraños.

Manifiestó que hay necesidad de intensificar la industria y el comercio.

Ultimamente se cupó de la enseñanza diciéndole que es un problema que merece especial atención por ser lo que más abandonado está en España.

Muerte del presidente del Reichstag.

Comunican de Amsterdam que ayer falleció en aquella población, el presidente del Reichstag.

Contaba sesenta y seis años de edad.

Ha estado enfermo tres meses. Fué diputado por Berlín, concejal del Ayuntamiento de dicha capital, presidente de la Cámara de Comercio y consejero del Banco Imperial.

El Pósito Pescador

Se convoca a los pescadores y armadores, estén o no asociados, a la junta general de constitución del Pósito pescador de Almería, que bajo la presidencia del señor Comandante de Marina, tendrá lugar hoy lunes, a las tres y media de la tarde, en el local de la «Matrícula Unida».

NUESTRO CLIMA

Temperatura máxima 24.5
Mínima 17.0

Se vende un cochecito de tres ruedas, con capota, propio para pasear niños, en perfecto estado. También se venden varios bancos de carpintero, con tornillo. Razón, Regocijo, 37.

CONSULTA ESPECIAL

DE Enfermedades de nariz, garganta y oídos

A CARGO DE Don Antonio García y García

Médico forense

Horas de consulta: De 2 a 4

OBISPO ORBERA, 5

Lea usted mañana "El Día"